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Le 26 novembre 2023 - Cycle A - 

 CHRIST ROI              
 

DONNER À MANGER, DONNER À BOIRE… 
 

 
AMBIENCE 
En ce moment sacré et spécial, nous devenons une voix dans la prière, dans 
la présence divine, en ouvrant nos cœurs, en paroles et en gestes. 
Père Dieu, nous te louons, car en ce moment où nous nous sentons 
convoqués, nous te remercions pour ton amour infini, pour la bénédiction 
que tu nous as donnée. Permets-nous de te sentir proche de nous en ce 
moment, que tes paroles soient notre nourriture, qu'elles illuminent chaque 
coin de notre vie et qu'elles nous guident dans le partage et l'engagement. 
Donne-nous la force de relever les défis, l'abandon et la sagesse de prendre 
des décisions, que ton Esprit nous pousse et nous guide, à chaque pas, dans 
chacune de nos missions.  
Je te demande, Père, de tendre la main à ceux qui souffrent, que ton amour 
et ta compassion les entourent, guérissent et apaisent leurs cœurs.  
Pardonne-nous et aide-nous à pardonner à ceux qui nous ont blessés, que 
la réconciliation soit notre chemin et que l'amour soit notre boussole en 
toutes circonstances. 
Je remets ce moment et ma vie entre tes mains, confiant en ton amour, que 
ta volonté soit faite à chaque étape et que notre prière soit acceptée en ta 
présence. Au nom de ton Fils bien-aimé, Jésus, nous te prions et déclarons 
notre foi et notre gratitude, Amen. 



CHANT. PADRE DEL HOMBRE - KAIROI 
https://www.youtube.com/watch?v=Zd7B5dTjlMU  
 
EVANGILE. Matthieu 25, 31-46 
« Quand le Fils de l’homme viendra dans sa gloire, et tous les anges avec lui, 
alors il siégera sur son trône de gloire. Toutes les nations seront rassemblées 
devant lui ; il séparera les hommes les uns des autres, comme le berger 
sépare les brebis des boucs : il placera les brebis à sa droite, et les boucs à 
gauche. Alors le Roi dira à ceux qui seront à sa droite : “Venez, les bénis de 
mon Père, recevez en héritage le Royaume préparé pour vous depuis la 
fondation du monde. Car j’avais faim, et vous m’avez donné à manger ; 
j’avais soif, et vous m’avez donné à boire ; j’étais un étranger, et vous m’avez 
accueilli ; j’étais nu, et vous m’avez habillé ; j’étais malade, et vous m’avez 
visité ; j’étais en prison, et vous êtes venus jusqu’à moi !” Alors les justes lui 
répondront : “Seigneur, quand est-ce que nous t’avons vu… ? tu avais donc 
faim, et nous t’avons nourri ? tu avais soif, et nous t’avons donné à boire ? tu 
étais un étranger, et nous t’avons accueilli ? tu étais nu, et nous t’avons 
habillé ? tu étais malade ou en prison… Quand sommes-nous venus jusqu’à 
toi ?” Et le Roi leur répondra : “Amen, je vous le dis : chaque fois que vous 
l’avez fait à l’un de ces plus petits de mes frères, c’est à moi que vous l’avez 
fait.” Alors il dira à ceux qui seront à sa gauche : “Allez-vous-en loin de moi, 
vous les maudits, dans le feu éternel préparé pour le diable et ses anges. Car 
j’avais faim, et vous ne m’avez pas donné à manger ; j’avais soif, et vous ne 
m’avez pas donné à boire ; j’étais un étranger, et vous ne m’avez pas 
accueilli ; j’étais nu, et vous ne m’avez pas habillé ; j’étais malade et en 
prison, et vous ne m’avez pas visité.” Alors ils répondront, eux aussi : 
“Seigneur, quand t’avons-nous vu avoir faim, avoir soif, être nu, étranger, 
malade ou en prison, sans nous mettre à ton service ?” Il leur répondra : 
“Amen, je vous le dis : chaque fois que vous ne l’avez pas fait à l’un de ces 
plus petits, c’est à moi que vous ne l’avez pas fait.” Et ils s’en iront, ceux-ci 
au châtiment éternel et les justes, à la vie éternelle. » 

Pour appofondir la Parole (Marie-Noëlle THABUT) 
Imaginez un troupeau de brebis en transhumance et une épaisse nappe de brouillard 
qui s'abat sur les prés. Si le berger n'est pas attentif, ce qui était un troupeau n'en 
sera bientôt plus un. C'est l'image qui vient à l'esprit du prophète Ezéchiel à propos 
du peuple d'Israël au moment de l'Exil à Babylone. On est en pleine tentation de 
découragement, on risque de penser que le peuple de Dieu n'est plus le peuple de 
Dieu, et même plus un peuple du tout. Mais notre prophète est un prophète, 
justement. Et donc il sait que Dieu est fidèle à son Alliance, que Dieu n'abandonne 
jamais son peuple, son troupeau. « C'est moi qui ferai paître mon troupeau » dit 
Dieu. La première grande annonce de ce texte, la Bonne Nouvelle, est là : « Vous 
êtes encore le troupeau de Dieu ». Certainement, le compositeur du psaume 22/23 
était un paroissien d'Ezéchiel ! Un paroissien qui a bien compris le sermon avant 

https://www.youtube.com/watch?v=Zd7B5dTjlMU
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=95&Expression=Proph%C3%A8te
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=95&Expression=Proph%C3%A8te
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=95&Expression=Proph%C3%A8te


d'écrire ce chant de la brebis à son berger... ou plus exactement du troupeau à son 
berger. Parce que, comme toujours, celui qui parle dans ce psaume, c'est le peuple 
d'Israël tout entier. Israël qui se reconnaît comme le peuple de Dieu, le troupeau de 
Dieu : « Oui, Il est notre Dieu, nous sommes le peuple qu'il conduit, le troupeau 
guidé par sa main » (Ps 94/95). 
Le vocabulaire de Paul est nettement moins imagé que celui d'Ezéchiel ou du 
psaume 22/23.Paul, lui, qui a eu la chance, l'honneur de rencontrer le Christ 
ressuscité, sait désormais que c'est le Christ qui instaure lentement mais sûrement 
ce Royaume de Dieu sur la terre. Paul dit bien : « C'est lui (le Christ) en effet qui 
doit régner... et quand tout sera sous le pouvoir du Fils, il se mettra lui-même sous 
le pouvoir du Père qui lui aura tout soumis... » La mort exemplaire et la Résurrection 
du Christ étaient aux yeux des apôtres le plus beau signe que ce Royaume était en 
train de naître ; que les forces du mal ne l'emporteront pas, comme l'a dit Jésus à 
Pierre, qu'elles sont déjà vaincues, comme il l'a dit encore dans l'évangile de Jean, : 
« Courage, J'ai vaincu le monde. » (Jn 16, 33). Par cette parabole de l’Evangile de 
Mathieu, Jésus nous révèle notre vocation, le projet que Dieu a sur l'humanité en 
nous créant : nous sommes faits pour être roi. Et il faut écrire « roi » au singulier ; 
car c'est l'humanité tout entière qui est créée pour être reine ; vous avez entendu le 
début du jugement : « Venez-les bénis de mon Père, recevez en héritage le Royaume 
préparé pour vous depuis la création du monde. » L'homme est bien créé pour être 
roi ! « Remplissez la terre et dominez-la » dit Dieu à l'homme au commencement 
du monde. (Gn 1, 28). L'idée que nous nous faisons d'un roi, entouré, courtisé, bien 
logé, bien vêtu, bien nourri... c'est très exactement ce que Jésus revendique pour 
tout homme. A tous ceux qui auront su avoir des gestes d'amour et de partage le 
Fils de l'homme dit : « Venez-les bénis de mon Père » : ce qui veut dire « vous êtes 
ses fils, vous lui ressemblez ; vous êtes bien à l'image de ce berger qui prend soin de 
ses brebis » dont parlait Ezéchiel dans la première lecture. « Chaque fois que vous 
l'avez fait à l'un de ces petits qui sont mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait ». 
Le jugement porte sur des actes concrets faits ou non-faits ; curieusement, ce n'est 
pas l'intention qui compte ! Matthieu avait déjà dit quelque chose du même ordre : 
« Il ne suffit pas de me dire : Seigneur, Seigneur ! Pour entrer dans le 
Royaume des cieux, il faut faire la volonté de mon Père qui est aux cieux. ». 

 
Des pistes pour la prière 

- De quoi ce texte de l'Évangile nous parle-t-il ? 

- Qu'est-ce qu'il te dit dans le monde d'aujourd'hui ? 

- Qu'est-ce qu'il t’invite à faire ? Qu'est-ce qu'il nous invite à faire en 

tant que société, en tant que communauté ? 

 

MUSIQUE AMBIANCE. TU REINO ES VIDA 

https://www.youtube.com/watch?v=ClI1IDuZfgk 
MUSIQUE CHRETIENNE POUR PRIER 
https://www.youtube.com/watch?v=FjXTHs4qaK0  

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=105&Expression=R%C3%A9surrection
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=4&Expression=Ap%C3%B4tre
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=87&Expression=Parabole
https://www.youtube.com/watch?v=FjXTHs4qaK0


LES UNS/LES AUTRES 
 

Royaume de paix et de justice,  
dans lequel nous trouvons  
la consolation et l'espérance. 
Là où les blessures  
sont guéries,  
et où nous jouissons 
de la sérénité.  
Dans ce Royaume  
la paix règne,  
brisant les murs  
de la discorde ;  
unissant les cœurs  
dans l'amour  
et en construisant  
une nouvelle histoire.  
Royaume de vie  
et de vérité,  
nous trouvons la raison  
de l'existence,  
où la lumière illumine  
nos chemins,  
et nous invite à grandir  
et à s'épanouir.  
Un royaume qui brille,  
éveillant les consciences  
et révélant  
les objectifs profonds  
de nos vies. 

 
 
En actes et en paroles 
nous nous exprimons, 
exprimons le Royaume.  
Ensemble, dans le Royaume  
de paix et de justice, 
de vie et de vérité,  
nous cherchons la  
transformation et l'unité,  
générant le monde  
du bonheur.  
Que chaque cœur  
résonne l'appel,  
à vivre en harmonie  
à œuvrer pour la paix  
et la justice,  
en partageant la vérité  
à chaque pas.  
Dans le Royaume de paix  
et de justice,  
et dans le Royaume de la vie  
et de la vérité,  
nous cherchons à être guidés  
à chaque instant,  
et ainsi, construisons  
un monde meilleur, 
un monde de bonté.  
Comptez sur moi. 

CHANT. FRAY NACHO. YA PODRÍA YO 

https://www.youtube.com/watch?v=arGkpSam6-c  
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